

Crónica del Ripollés

por JOSE FIGUERAS

Las fiestas navideñas fueron celebradas en la paz, alegría y tranquilidad a que estamos acostumbrados, gracias a Dios, desde hace más de treinta años. Las iluminaciones extraordinarias lucieron a intervalos y en menos cantidad y calidad que en años anteriores, debido a las restricciones por falta del líquido elemento; hasta el momento ha escaseado la lluvia y, por ende, se palpan las consecuencias. Hay anuncios de minoración en los repartos de materias energéticas y no es cuestión de derrochar a manos llenas. Debemos autodisciplinarnos y someternos a las circunstancias. Benditas precipitaciones llegaron a última hora sobre esta comarca y devolvieron la figura habitual a las corrientes fluviales; nuestros ríos aumentaron considerablemente de caudal, cosa inaudita desde hacía casi un año y parece que los ánimos se han tranquilizado algo; sin embargo, cesadas las lluvias momentáneamente e iniciado algo el deshielo, es cuestión de prepararnos para el inmediato futuro; aunque según los entendidos volverá a llover y arreciarán los temporales que se repetirán en bastantes ocasiones a lo largo del año que hemos empezado. *Mejor que mejor.*

Las Pascuas, algo material nos han dejado; en las obras de acondicionamiento que se realizan sin pausa delante de la fachada del real monasterio de Santa María, ha surgido una pequeña, pero bonita y oportuna cascada artificial que ha embellecido aún más el lugar. Aprovechando las aguas del canal que atraviesa el subsuelo, los técnicos del municipio han acondicionado entre piedras, hierbas y arbustos una estupenda fuente — a guisa de mini cascada —, que, a nuestro parecer, es un encanto y da vida al ambiente; es que suele suceder que pequeñas cosas, algo a primera vista insignificante, sencillo y natural, se convierte en un todo que se notaba en falta y que ahora, admiramos. Dentro un par de meses, en que el césped brillará con el sol y que estará moteado por multitud de flores, el lugar resultará atractivo y jugará a maravilla con la vitola impresionante del templo románico y aquellos alrededores de privilegio.

Sin embargo, si estas obras de embellecimiento del exterior siguen a buen ritmo y han quedado, asimismo, acondicionados los bancos de la parte derecha del acceso al recinto, pasa lo contrario por lo que se refiere a las excavaciones en el subsuelo del presbiterio. Entrados ya en el primer trimestre del año, siguen paradas aquellas obras en el monasterio y grandes boquetes abiertos explican lo hallado hasta el presente, o sea los enterramientos ya anunciados, pero permanecen inactivas las ansias de hallar algo más, de dar, como es el objetivo, con la cripta que los observadores más entendidos aseguran que aparecerá. En unas últimas conversaciones, el doctor Ripoll, encargado de dirigir los trabajos, ha dicho que tiene interés proseguir, que será importante lo que se hallará y que, probablemente, a partir del próximo mes de abril volverán a realizarse excavaciones. También nos pusimos al habla con el doctor Oliva, delegado provincial de Bellas Artes, quien nos echó agua fría al optimismo; dijo que las subvenciones eran escasas, que se procuraría aumentar las consignaciones, pero que por el momento, aunque se recibiera alguna cantidad, sería para poco tiempo; y, al parecer, para las obras del monasterio de Ripoll se necesita bastante más tiempo, sin prisas, y mayor cantidad, para llevar a término la misión que es de relieve. Deseamos que se resuelva la cuestión.

La calidad del monumento románico se lo merece todo; cada día es más visitado y admirado.

El problema de las aguas

Promesas no faltan, pero falla la realidad; la eficacia, la tangencia, la materialidad del hecho. Mientras en otras poblaciones se solucionan las peticiones de traídas de agua potable aquí en Ripoll, que más que nadie necesitamos buen abastecimiento, no se vislumbran inmediatos y positivos resultados. A ciencia cierta no sabemos lo que pasa; sólo podemos afirmar que los promotores del proyecto no cesan en sus esfuerzos; que tanto la Alcaldía como el Ayuntamiento, siguen trabajando para lograr la vital mejora y que, desde la Confederación, dan esperanzas; la primera autoridad civil tampoco se cansa en reiterar las peticiones a las esferas técnicas; pero impera la inmovilidad. Habría que imprimirse agilidad al asunto y concederle prioridad por ser materia de imperiosa necesidad; es cuestión que afecta a la salud pública y no hay que descuidarla; las actuales aguas que abastecen Ripoll son malas e insalubres y las que llegarán con el redactado, pero dormido anteproyecto, procedentes de los manantiales del Xofré y del Freixe, son de excelente calidad y abundantes.

Se rumorea que intereses particulares extorsionan la fluidez de las diligencias; si fuera

cierto habría que trillar el camino, pasar entre surcos y caballones, y llevarse por delante lo que fuera; jamás debe supeditarse el bien común a unos intereses particulares, máximo cuando se dice que los alegatos resultan pueriles e inconsistentes.

Creemos que se solucionará el problema y pronto; es lógico, es justo y es lo que la villa necesita.

El nuevo Ayuntamiento

A raíz de las últimas elecciones, ha quedado constituido el nuevo Ayuntamiento de la condal villa.

Alcalde, don Miguel Nardi Viñas; tenientes de alcalde, don Luis Gayolá Coll; don Santiago Ros Oller; don Manuel Belda Díaz; don Miguel Viñas Bernardas y don Javier Antón Bofill; Concejales, don Joaquín Creixans Pujol, don Pedro Gayolá Prat, don Jaime Solsona Manonellas, don Fermín Pujol Masdeu, don Eladio Munell Mitjavila; don Francisco Bonada Tarrés y don Gaspar Coderch Soler.

Las comisiones informativas, han quedado así encuadradas: Hacienda, presidente, don Luis Gayolá Coll; vocales, don Fermín Pujol y don Joaquín Creixans; Cultura, presidente, don Santiago Ros Oller; vocales, don Eladio Munell y don Jaime Solsona; Gobernación, presidente, don Manuel Belda Díaz; vocales, don Eladio Munell y don Jaime Solsona; Obras Públicas, presidente, don Miguel Viñas Bernardas; vocales, don Gaspar Coderch y don Pedro Gayolá; Deportes, presidente, don Javier Antón Bofill; vocales, don Fermín Pujol y don Gaspar Coderch.

Integran las comisiones especiales, los siguientes señores: Saneamiento, el alcalde presidente y los señores tenientes de alcalde don Manuel Belda y don Miguel Viñas; Reclutamiento, el señor Alcalde y los señores Belda y Munell; Fiestas, don Joaquín Creixans como presidente y vocales los señores Gayolá Prat y Pujol; Aguas, el señor Alcalde presidente y los señores Gayolá Coll y Viñas.

Es Síndico el concejal don Francisco Bonada Tarrés.

Por lo que hace referencia a este primer trimestre, copiamos del último «Boletín de Información Municipal».

Como avance de noticia a la formación y aprobación del presupuesto de 1974, se calcula un aumento sobre el anterior de más de tres millones de pesetas. Este aumento contrae la equi-

paración de los funcionarios a los del Estado, en lo relativo a sueldos y a la llamada tasa de equivalencia.

El Ayuntamiento al considerar la urgencia del servicio de lavaderos públicos, tiene el proyecto de construirlos en lugar adecuado del actual matadero municipal.

Como sea que fue declarada desierta la subasta para conducción de agua potable y la que se refiere a la remoción de aceras de la carretera de Ribas, se estimó, previos los informe técnicos que la tasación era considerablemente baja y se ha procedido a la reactivación con nueva subasta y tasaciones ajustadas a los precios en vigor.

Para activar el logro de instalaciones deportivas indispensables a nuestra villa, ha sido examinados los anteproyectos existentes para actualizarlos. Se han señalado los límites de la zona disponible. Se efectuaron obras de acondicionamiento e instalaciones de agua y luz y vestuarios en el campo de fútbol.

El Ayuntamiento aceptó la organización de final de etapa de la vuelta ciclista a la provincia de Gerona y hasta el presente, además se han mantenido importantes cambios de impresiones con los presidentes y representantes de las entidades deportivas locales para tratar de enfoque y coordinación de actividades.

En fecha 5 de marzo fue presentado el anteproyecto de Centro Geriátrico, por el arquitecto señor Capdevila. Estaba presente la comisión informativa de Gobernación, Patronato del Hospital municipal, facultativos y técnicos. Tras la exposición del arquitecto, que se refiere a la primera fase de la zona sanitaria en el Llano de San Pedro consistente en una residencia de ancianos que ocuparía una extensión de 1.200 metros cuadrados en forma de U y capacidad para setenta camas, distribuidas en planta baja y dos pisos, con servicio de sala de lectura, televisión y trabajos manuales; se refirió a la extensa área ajardinada que bordearía el edificio. Se confía que en breve pueda ser presentado el anteproyecto al Ayuntamiento pleno, con las enmiendas que por parte de los servicios municipales se hicieron observar; acompañado de la memoria y estudio económico correspondiente.

Ripoll aumentó de población

Según datos del vigente Padrón Municipal de Habitantes, confeccionado el 31 de diciembre de 1973, resulta que la población de derecho, en la indicada fecha es de 10.468 habitantes, contra 10.289 en el mismo día de 1972, con aumento de 179 habitantes.